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合肥垃圾池“退休”
巨型垃圾桶“上岗”A2版

移走法梧树，伤了谁的心
园林局园林局：：移树是拓宽道路需要移树是拓宽道路需要 市民市民：：应该听听我们的声音应该听听我们的声音

昨日，不少市民致电本报

反映，芜湖路上有近百棵法

梧树一夜之间莫名“遭殃”，

有的被连根拔起，有的已经

被“剃了头”。看着路边横七

竖八躺着的树桠，实在令人

痛心。

记者江亚萍/文 倪路/图

接到市民们的来电后，记者当即赶

往现场。在位于马鞍山路至孝肃桥之间

的芜湖路，记者看到，路南侧的法梧树基

本已经不见了，只剩下躺在路边的不少

被修剪下来的枝干部分。

随后，记者又来到路的北侧，这边树

的枝干已经砍掉，但根部还在，.现场有穿

着园林工作服的人员正在清理树木。记

者注意到，尚留着根部的法梧树非常粗

壮，有的甚至一个人才能抱过来，树的直

径大多有一尺多。

“太可惜了，也不知道这样一折

腾，这些几十年的老树还能否存活。”

一名路过此地的市民见记者正在拍

照，感慨道。

记者在路南侧见到两名穿着市政工

程字样服装的工作人员正在平整移完树

后的路面，一名工作人员告诉记者，听说

树木被移走是因为要拓宽该处道路，合

肥市园林局得到许可后才于最近两天陆

续将树木移走。

记者沿路的两边步行，以路北侧只

剩下树根部分的树间距来计算，被移走

的法梧树估计有近百棵。

是谁动了这些法梧树？

在昨天下午的现场采访中，一名路

过的市民孙先生向记者表示，自己是老

合肥，芜湖路大约是 1954 年以后建成

的，半个世纪以来，芜湖路上的法梧树已

根深叶茂，受到合肥市民的喜爱，早已成

为合肥一景。他说，砍掉一棵树，可能只

需要几小时或几十小时，而植下一棵树

到成活，可能需要几年甚至十几年时

间。芜湖路法梧树伴随着合肥市民度过

数十年的光景，承载着合肥一段值得回忆

的历史，现在有关部门不管出于什么原

因把树移走，都应该听听市民的声音。

昨日，除了多名读者拨打本报热

线，就芜湖路法梧树被移走发表看法

外，不少合肥网友也对此表达了看法。

网友DJ璇子在微博上表示：“城市

拥堵真的就是因为几棵树吗？城市的发

展，应该让我们看到是什么？钢筋混凝

土的冰冷，还是绿树成荫的人文关怀？

芜湖路的树不是树，而是这座城市对生

态的态度。”不少网友强烈呼吁：“保护芜

湖路法梧树，那里承载着太多绿树成荫

的诗意和城市人文情怀。”

市民：应听听我们的声音

2005年，芜湖路为拓宽改造欲迁走

法梧树。在市民保护树木的强烈呼吁声

中，法梧树被保留了下来，如今又是什么

理由要将树木移走？带着市民的疑问，

记者昨日傍晚电话连线合肥市园林局相

关负责人。该负责人告诉记者，之所以

移树是根据政府指示，因为马鞍山路与

孝肃桥之间的芜湖路将会改造成八车

道，为了道路拓宽，法梧树只能移走。这

些老树经过修枝后全部在大蜀山重新

“安家落户”。而拓宽后的路面，还将种

植法梧树。

园林局：移树是拓宽道路
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